

<b>Medio</b>	LA TERCERA - TENDENCIAS (STGO-CHILE)
<b>Fecha</b>	03/09/2016
<b>Mención</b>	Se habló esta semana. Mención a la UAH.

## SE HABLÓ ESTA SEMANA

POR: José Miguel Jaque



Perdona si te hago llorar, perdona si te hago sufrir pero fue una semana que empezó cargada al luto. En un margen de pocas horas se supo de las muertes del artista y premio nacional José Balmes, del actor Gene Wilder, famoso por su papel en *Willy Wonka y la fábrica de chocolate* y del cantante Juan Gabriel, quien fue recordado desde la Casa Blanca hasta el Orfeón de Carabineros frente a La Moneda, y que será homenajeado el lunes en el Palacio de Bellas Artes de Ciudad de México. Un ídolo.

Dicen que las tragedias vienen (solo) de a tres, pero Mauricio Redolés les dio un susto a sus fans cuando fue internado el miércoles debido a un accidente cerebrovascular. Él, con su humor habitual, respondió por Facebook: "Estoy haciendo todo lo posible por rechazar el contrato que me ofreció Juan Gabriel". Con este panorama, no tiene nada de raro que el hashtag #Pasamosagosto fuera tan celebrado en las redes sociales el jueves 1.

No pudo sumarse a la celebración Dilma Rousseff, quien el último día de agosto fue destituida del cargo de Presidenta de Brasil por "violiar las leyes fiscales", lo que marcó el fin de 13 años de gobiernos del Partido de los Trabajadores. Acá, al enterarse de la votación de sus pares brasileños, un puñado de senadores de la Nueva Mayoría -más el ex Nueva Mayoría Alejandro Navarro- realizó una manifestación de apoyo en el Congreso: imprimieron letras por separado en hojas tamaño carta y las pegaron en un cartón café. "Fuerza Dilma", decía. "Pero qué pobreza de cartel, ni que fueran escolares", comentó en Twitter @pdvn.

Tampoco lo pasó bien el presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, y no sólo por lo de Juan Gabriel. En una decisión que sorprendió y molestó a sus compatriotas, recibió al candidato republicano de los Estados Unidos quien ha tratado a los inmigrantes de ese país despectivamente e incluso de violadores y narcotraficantes. "Donald



Trump pisó la tierra que más ha ofendido", escribió el diario español *El País*. El candidato no se disculpó por sus insultos y mantuvo la idea de construir un muro que separe ambos países. Horas después, Peña Nieto dijo por Twitter que México no pagará por el muro fronterizo. Menos mal.

Por estos lados, las millonarias pérdidas en Colkelco pusieron en la agenda la eventual derogación de la Ley Reservada del Cobre -que financia a las Fuerzas Armadas- y, era que no, la pelota pasó de un lado al otro. Más entretenida estuvo la vuelta de *El Informante* luego del receso olímpico, ya que el sociólogo Alfredo Joignant le dijo a Axel Kaiser que su libro *El engaño populista* es "muy malo" y "una vergüenza". Kaiser le preguntó si lo había leído: "En diagonal", respondió Joignant.



Más enojado que Kaiser terminaron algunos lectores de *La Segunda* cuando se enteraron de los requerimientos de admisión para prekindergarten y playgroup de algunos colegios privados. Estos piden datos como la edad en que la criatura empezó a caminar, o a hablar, o a controlar esfínter, si pronuncia bien, se viste por su cuenta o puede caminar siguiendo una línea dibujada en el suelo (¿eso mide estado de ebriedad?). Todas preguntas que a juzgar por lo que se vio en un video que circuló en los medios, no puede contestar con un sí el grupo de estudiantes que entró a la oficina del rector de la Universidad Alberto Hurtado a protestar a punta de garabatos y violencia por la decisión de expulsar a tres alumnos y suspender por un año a otros 22 por los daños que dejó la última toma.



En semana de clasificatorias, el capitán Claudio Bravo no estuvo en el arco contra Paraguay, y hubo rumores que atribuían la ausencia a un lío de faldas. "Qué manera de querer destruir en base a calumnias y falsedades. Cada día nuestra sociedad más enferma", dijo Bravo en Twitter.